

LES **Journées**
INTERNATIONALES
DE LA **FRANCO****PHONIE**
EN **MAURICIE**



RAPPORT D'ACTIVITÉS

7^e édition des

Journées internationales de la Francophonie (JIF) en Mauricie

Du 20 au 31 mars 2019

Sous le thème régional « Fiers au cœur de la Francophonie »

Bilan des Journées internationales de la Francophonie (JIF) en Mauricie en 2019

- Depuis maintenant 7 ans, les célébrations annuelles des JIF en Mauricie
La 7e édition : du 20 au 31 mars 2019
- **12 partenaires** des milieux éducatifs, culturels et socioéconomiques
- **30 activités** : conférences, table-ronde, dictée, soirée poésie, gala, spectacles, théâtre, concours littéraires, projection de documentaire...
- **8 municipalités de la région** (Trois-Rivières, Shawinigan, Saint-Stanislas, Saint-Tite, St-Alexis-des-Monts, Maskinongé, Grand-Mère, Ste-Geneviève de Batiscan)
- **Événement marquant** : remise de l'Ordre de la Pléiade à M. Louis Caron, auteur émérite, pour une deuxième fois à Trois-Rivières en dehors de la Capitale du Canada
- **Nouveauté de cette année** : Célébrer la Francophonie en chants

1^{re} édition du Concert « Chanter pour la Francophonie »

Objectif : contribuer à la valorisation de l'utilisation du français et à la promotion des échanges interculturels à travers les chants autour d'une amitié francophone.



Pour consulter la programmation complète 2019
www.francophonieenmauricie.com

Les activités phares

<p>Gala d'ouverture 20 mars 2019</p>	<p>Ordre de la Pléiade remis à Louis Caron, auteur émérite Soirée animée par Paule Landry (interprète) et Guillaume Marchand (pianiste) – Belle prestation musicale</p> <ul style="list-style-type: none"> • 140 personnes
<p>Conférence de prestige 15 mai 2019</p> <p>UQTR</p>	<p>Conférencière : Nadine Girault, ministre des Relations internationales et de la Francophonie du Québec</p> <ul style="list-style-type: none"> • 75 personnes
<p>Français en conte et en musique 23 mars 2019. St-Stanislas 26 mars 2019. St-Tite 29 mars 2019. St-Alexis-des-Monts 30 mars 2019. Maskinongé</p> <p>Réseau BIBLIO</p>	<p>Michel Deschesnes, conteur, et Pierre Chartray, musicien</p> <p>3 activités réalisées sur 4 prévues avec 76 personnes :</p> <ul style="list-style-type: none"> • St-Tite (58), St-Stanislas (8) et Maskinongé (10) • 1 activité annulée (St-Alexis-des-Monts)
<p>Projection documentaire « Les enfants de la loi 101 » 27 mars 2019</p> <p>Culture Shawinigan</p>	<p>4 billets vendus en avance 0 présence du public, 2 personnes de Culture Shawinigan</p> <p>Matière à réflexion?</p>
<p>Dictée-textée 28 mars 2019</p> <p>UQTR</p>	<p>Par le groupe Les Cowboys Fringants</p> <ul style="list-style-type: none"> • 164 personnes <p>21 bonnes réponses – tirage au sort des 3 gagnants</p>
<p>Chanter pour la Francophonie 30 mars 2019</p> <p>UQTR & CULTURE 3R</p>	<p>Chorale Notre Dame d'Afrique, Gospel UQTR, MM3R Très belles prestations des chorales – chants variés</p> <ul style="list-style-type: none"> • 106 personnes
<p>Concours littéraire Lise-Durand 31 mars 2019</p> <p>SANA</p>	<p>Jury : Adis Simijudza, Louise Lacoursière et Linda Corbo</p> <p>20 textes reçus dont la plupart écrits par des étudiants internationaux de l'UQTR</p> <ul style="list-style-type: none"> • 3 gagnants : Maroc, Sénégal et Madagascar • 2 coups de cœur des jurés : Mauritanie et Algérie
<p>Conférence de clôture animée par Martin Francoeur 31 mars 2019</p> <p>SALON DU LIVRE DE TROIS-RIVIÈRES</p>	<p>Table ronde sur « la traduction et l'adaptation des œuvres littéraires pour l'étranger » avec Normand Baillargeon, Guillaume Morrissette et Emmanuelle Flavier,</p> <ul style="list-style-type: none"> • 50 personnes

Les principales activités des partenaires

<p>Remise des 3 prix <i>Lèvres Urbaines</i> (poésie), <i>Michèle-Roy</i> (presse écrite) et <i>L'oreille enchantée</i> (média parlé) 28 mars 2019</p> <p>Conférence sur le poids de mots 28 mars 2019</p> <p>Semaine du français Du 25 au 29 mars 2019</p> <p>Conférence au Musée des Ursulines 27 mars 2019</p> <p>SSJB</p>	<p>2 remises de prix réalisées sur 3 prévues</p> <ul style="list-style-type: none"> • Remise du Prix <i>Lèvres Urbaines</i> n'a pas eu lieu • Remise des prix pour la qualité de la langue dans les médias <i>Michèle-Roy</i> (presse écrite) et <i>L'oreille enchantée</i> (média parlé) – 60 personnes avec une bonne couverture de Radio-Canada et du Nouvelliste <p>Conférence « Qu'est-ce que tu dis? » de Normand Baillargeon</p> <ul style="list-style-type: none"> • 75 personnes <p>Semaine du français à l'École Le Tremplin</p> <ul style="list-style-type: none"> • 300 jeunes participants hors des horaires des cours <p>Conférence de Lucia Ferretti « Les luttes et les reculs de la langue française au Québec de 1969-2019 »</p> <ul style="list-style-type: none"> • 50 personnes
<p>Dessous d'un roman de jeunesse... en prison 30 mars 2019</p> <p>MUSÉE POP</p>	<p>Activité annulée 0 inscrits</p> <p>Matière à réflexion?</p>
<p>Visite familiale à Boréal 30 mars 2019</p> <p>CULTURE 3R & SANA</p>	<p>2 visites familiales à 11h et à 14h</p> <ul style="list-style-type: none"> • pour un total de 37 personnes
<p>Tournée des auteurs dans les écoles 27 mars 2019</p> <p>Journées scolaires du Salon 28 et 29 mars 2019</p> <p>Conférence de Jean Soulard « Habitudes culinaires » 30 mars 2019</p> <p>Spectacle Bienvenue à Kitchike 30 mars 2019</p> <p>La dictée du Salon du livre 31 mars 2019</p> <p>SALON DU LIVRE DE TROIS-RIVIÈRES</p>	<ul style="list-style-type: none"> • 1000 élèves de Trois-Rivières et Shawinigan • Rencontre de 10 auteurs au cours de 24 animations présentées dans les classes • Un succès incroyable avec 4795 élèves de niveau préscolaire, primaire et secondaire et les CEP (record) • 50 personnes • 30 personnes à l'Église St-James (samedi en soirée) • Gagnants des 9 écoles participantes et plusieurs personnes du public; en tout 50 personnes

Des événements marquants en images



Revue de presse



LES JOURNÉES INTERNATIONALES DE LA FRANCOPHONIE

Du 20 au 31 mars EN MAURICIE

Communiqué de presse

Comme c'est maintenant la tradition chaque début de printemps, la Mauricie célébrera les Journées internationales de la Francophonie en Mauricie du 20 au 31 mars prochains. Pour l'occasion, plusieurs activités sont programmées pour souligner l'importance de la Francophonie en région.

Les citoyens de la Mauricie pourront donc participer à une trentaine d'activités (conférences, dictées, concerts, concours, documentaires, rencontres avec des auteurs, etc.) qui se dérouleront à Trois-Rivières, deuxième plus ancienne ville française en Amérique, et dans sept municipalités de la région. La programmation propose entre autres une Dictée textée avec les Cowboys Fringants en direct de la page Facebook de l'Université du Québec à Trois-Rivières (UQTR), le concert chanter pour la Francophonie ainsi que la remise de l'Ordre de la Pléiade à Monsieur Louis Caron, auteur émérite.

Ces activités permettront à la population d'ici de mettre en vedette la langue française et les valeurs de solidarité et de dialogue des cultures portées par l'Organisation internationale de la Francophonie (OIF).

Les Journées internationales de la Francophonie en Maurice ont vu le jour grâce à la collaboration de l'Institut de la Francophonie pour le développement durable, l'UQTR, Culture Trois-Rivières, Culture Mauricie, la Société Saint-Jean-Baptiste de la Mauricie, le Salon du livre de Trois-Rivières, le Musée Pop, le Réseau Biblio du Centre-du-Québec, de Lanaudière et de la Mauricie, le Service d'accueil des nouveaux arrivants de Trois-Rivières, le Festival International de la Poésie ainsi que Culture Shawinigan.

La programmation des Journées internationales de la Francophonie en Mauricie est disponible au www.jifmauricie.com

UQTR



Université du Québec
à Trois-Rivières



Culture
MAURICIE



SALON
DU LIVRE
DE TROIS-
RIVIÈRES



Une initiative de l'OIF

Chaque année, la Journée internationale de la Francophonie est célébrée à la grandeur de la planète, à l'invitation de l'Organisation internationale de la Francophonie. Cet organisme regroupe 88 états et gouvernements, répartis sur les 5 continents et représentant quelque 900 millions d'habitants (13 % de la population mondiale). L'Organisation internationale de la Francophonie est une institution fondée sur le partage d'une langue, le français, et de valeurs communes. Elle mène des actions politiques et de coopération pour donner corps à une solidarité active au bénéfice de ses membres. Elle agit dans le respect de la diversité culturelle et linguistique, au service de la promotion de la langue française, de la paix et du développement durable.

Source :

Bureau de l'international et du recrutement,
Université du Québec à Trois-Rivières

Coordination des entrevues :

Nicolas Lacoursière, conseiller en communication
Bureau de l'international et du recrutement, UQTR
Tél. : 819 376-5011, poste 2117 | **Cell. :** 819 699-2611
nicolas.lacoursiere@uqtr.ca



LES Journées INTERNATIONALES DE LA FRANCOPHONIE

Du 20 au 31 mars MAURICIE

Communiqué de presse

Louis Caron reçoit l'Ordre de la Pléiade

Trois-Rivières, le 20 mars 2019 - L'écrivain émérite Louis Caron a été décoré aujourd'hui de l'Ordre de la Pléiade dans le cadre des Journées internationales de la Francophonie en Mauricie. L'honneur, remis pour la deuxième fois seulement à l'extérieur d'Ottawa, reconnaît les mérites des personnalités qui se sont particulièrement distinguées en servant les idéaux de la Francophonie.

En plus d'avoir écrit plus d'une vingtaine de livres, monsieur Caron a œuvré 16 ans à titre de journaliste à Radio-Canada, a participé à la scénarisation de plusieurs productions télévisuelles et s'est également assuré la réputation de conteur à travers plusieurs prestations au Québec et en France. « Je veux bien voir dans cette médaille une marque d'appréciation du travail accompli, mais j'y perçois surtout une invitation à dépasser tout ce que j'ai produit jusqu'ici. Je m'engage devant vous à m'acharner jusqu'à ma dernière heure à traquer l'indicible pour lui faire rendre sa vérité » nous confie Monsieur Caron.

La cérémonie de remise a également été ponctuée d'un vibrant discours de la part de l'écrivain Bryan Perro ainsi que de prestations musicales de la chanteuse Paule Landry et du pianiste Guillaume Marchand afin de rendre hommage à Monsieur Caron.

Les Journées internationales de la Francophonie se poursuivent jusqu'au 31 mars. Rendez-vous au www.jifmauricie.com pour connaître la programmation complète.

UQTR



Université du Québec
à Trois-Rivières



Société
Saint-Jean-Baptiste
de la Mauricie

Culture
MAURICIE



CULTURE
SHAWINIGAN

SALON
DU LIVRE
DE TROIS-
RIVIÈRES

RÉSEAU
BIBLIO
du Centre-du-Québec,
de Lanaudière et de la Mauricie

CULTURER
CULTURE TROIS-RIVIÈRES



MUSÉE



La culture
populaire
du Québec



Source :

Bureau de l'international et du recrutement,
Université du Québec à Trois-Rivières

Coordination des entrevues :

Nicolas Lacoursière, conseiller en communication
Bureau de l'international et du recrutement, UQTR
Tél. : 819 376-5011, poste 2117 | **Cell. :** 819 699-2611
nicolas.lacoursiere@uqtr.ca

Nom de la source

Le Nouvelliste (Trois-Rivières, QC)

Type de source

Presse • Journaux

Périodicité

Quotidien

Couverture géographique

Régionale

Provenance

Trois-Rivières, Québec, Canada

p. 25



Jeudi 21 mars 2019

Le Nouvelliste (Trois-Rivières, QC) • no. Vol. 99 n° 119 • p. 25 • 751 mots

Journées internationales de la Francophonie en Mauricie

Louis Caron fait chevalier

François Houde

TROIS-RIVIÈRES - On célébrait mercredi la journée internationale de la Francophonie de façon toute particulière en Mauricie avec une cérémonie pour célébrer l'accession de l'écrivain Louis Caron à l'Ordre de la Pléiade. L'honneur, octroyé par l'Assemblée parlementaire de la Francophonie, vient reconnaître les mérites de personnalités qui se sont particulièrement distinguées en servant les idéaux de la Francophonie.

Louis Caron a écrit plus d'une vingtaine d'ouvrages. Il a œuvré 16 ans à titre de journaliste à Radio-Canada en plus d'avoir participé à la scénarisation de plusieurs productions télévisuelles. Il n'en était pas mercredi à son premier honneur puisqu'il est notamment Chevalier de l'Ordre national du Québec depuis 2008, qu'il a mérité le Prix Québec-Paris en 1977, le Prix Jean-Hamelin (1982), le Prix Ludger-Duvernay (1984) en plus d'être membre de l'Académie des lettres du Québec depuis 1995.

La cérémonie a attiré quelque 145 personnes au Musée POP. Elle a été ponctuée de l'allocation d'un autre membre de ce prestigieux cercle soit Bryan Perro reçu il y a quatre ans en même temps que Fred Pellerin et le comédien Albert Millaire lors d'une cérémonie tenue à la salle J.-A.-Thompson, dernière manifestation du genre à se tenir en Mauricie.

Photo: Stéphane Lessard

C'est avec beaucoup d'émotion que Louis Caron a accepté son intronisation dans l'Ordre de la Pléiade, mercredi, lors d'une cérémonie qui se tenait au Musée POP.

Désormais, la cérémonie pourrait se tenir annuellement dans la région puisque l'ensemble des parlementaires canadiens vont pouvoir proposer des noms de candidats parmi lesquels un récipiendaire de la Mauricie ou du Centre-du-Québec pourrait être sélectionné pour faire son entrée dans l'Ordre de la Pléiade.

La cérémonie a aussi été marquée par des prestations musicales de la chanteuse trifluvienne Paule Landry, accompagnée du pianiste de Céline Dion, Guillaume Marchand et Sylvain Robert. La chanteuse a interprété La langue de chez nous d'Yves Duteil ainsi qu'une chanson choisie expressément par Louis Caron: L'hymne au printemps, de Félix Leclerc. Par ailleurs, un message enregistré par la Secrétaire générale de la Francophonie Louise Mushikiwabo a été présenté au public.

Pour ce qui est du nouveau chevalier, il a reçu l'étoile bleue à sept branches avec autant d'émotion que d'éloquence comme il fallait s'y attendre. «Maintenant, je sais pourquoi à 13 ans, la nuit, je sortais en pyjama par la fenêtre de ma chambre pour m'installer sur le toit de la

© 2019 Le Nouvelliste (Trois-Rivières, QC). Tous droits réservés. Le présent document est protégé par les lois et conventions internationales sur le droit d'auteur et son utilisation est régie par ces lois et conventions.

PubliCertifié le 1 avril 2019 à Université-du-Québec-Trois-Rivières à des fins de visualisation personnelle et temporaire.

news-20190321-NV-0031

véralanda du chalet de mon père et écrire des embryons de poésie, a-t-il raconté aux invités. À 10 ou 12 ans, j'hésitais encore entre deux propositions de vie: bâtir des édifices comme l'ont fait mes prédécesseurs dans la famille ou devenir poète. J'ai finalement bâti une oeuvre avec des matériaux très concrets: des bouts de vie des autres; je n'ai rien inventé. Je suis un auteur incarné en amour avec la vie et jamais désespéré car il y aura toujours une feuille de papier blanc qui n'attend que je lui donne à manger.»

«La langue française, c'est le sang qui coule dans mes veines, a-t-il ajouté en entrevue avec Le Nouvelliste. Dans les composantes de ce sang, il y a mon père, ma mère et la langue française: c'est une constituante de mon identité. Si je parlais anglais, une langue aussi respectable que la nôtre, je ne serais pas le même. Je n'aurais pas la même vision de la vie, pas la même ambition sur terre. J'ai beaucoup lu en anglais, mais je n'arrive pas à trouver dans l'écriture en langue anglaise la chaleur de relations humaines qui existe entre un livre en français et un lecteur. Cette langue a une chaleur que le speak english n'a pas. C'est étonnant.»

«Le français est une langue de richesse, de finesse. Je la comparerais à un vaisseau de si grande finesse de construction qu'il peut aller dans l'espace ou sur la Lune. C'est un véhicule qui frôle la perfection.»

«Je vois mal comment je pourrais être plus honoré que je le suis ce soir en recevant cet honneur. J'ai tellement une longue histoire d'amour avec ma langue. Je vais vous faire une image d'écrivain: l'événement de ce soir, ce serait comme la consécration par un mariage des

fréquentations que j'ai eues toute ma vie avec la langue française.»

Si la Journée internationale de la Francophonie avait lieu mercredi, les Journées internationales de la Francophonie en Mauricie seront célébrées jusqu'au 31 mars avec une série d'activités dont on peut prendre connaissance en allant sur le site www.jif-mauricie.com.

francois.houde@lenouvelliste.qc.ca



L'Écho de Trois-Rivières
(QC) (site web réf.) - L'Écho
de Trois Rivières

20 mars 2019

Nom de la source

L'Écho de Trois-Rivières (QC) (site web réf.) -
L'Écho de Trois Rivières

Type de source

Presse • Presse Web référencée

Périodicité

En continu

Couverture géographique

Locale

Provenance

Trois-Rivières, Québec, Canada

La programmation des Journées internationales de la Francophonie en Mauricie | L'Écho de Trois- Rivières

Comme c'est maintenant la tradition chaque début de printemps, la Mauricie célébrera les Journées internationales de la Francophonie en Mauricie du 20 au 31 mars prochains. Pour l'occasion, plusieurs...

Lire la suite

<https://www.lechodetroisrivieres.ca/actualites/societe/358216/la-programmation-des-journées-internationales-de-la-francophonie-en-mauricie>

Ce document référence un lien URL de site non hébergé par CEDROM-SNI.

Le présent document est protégé par les lois et conventions internationales sur le droit d'auteur et son utilisation est régie par ces lois et conventions.



Certifié le 1 avril 2019 à Université-du-Québec-
Trois-Rivières à des fins de visualisation personnelle et temporaire.

web-20190320-EDCH-1148792_4228994442_11342088

Nom de la source

Le Nouvelliste (Trois-Rivières, QC)

Type de source

Presse - Journaux

Périodicité

Quotidien

Couverture géographique

Régionale

Provenance

Trois-Rivières, Québec, Canada

p. 1



p. 12



Jeudi 21 mars 2019

Le Nouvelliste (Trois-Rivières, QC) • no. Vol. 99 n° 119 • p. 1,12 • 558 mots

Un hommage pleinement mérité

Martin Francoeur

L'auteur Louis Caron vient de se voir décerner l'Ordre de la Pléiade. Ce n'est certes pas la première distinction qu'il reçoit, mais c'est certainement une des plus prestigieuses. Et la beauté de la chose, c'est qu'il en a été décoré ici même, dans la région.

C'est une belle initiative que celle du comité des Journées internationales de la Francophonie de tenir cette remise de prix à Trois-Rivières. La section canadienne de l'Association parlementaire de la Francophonie a accepté que l'événement se tienne en dehors de la capitale fédérale pour une deuxième fois. C'est d'autant plus symbolique de tenir à Trois-Rivières une cérémonie visant à honorer un grand homme de lettres étroitement associé au Centre-du-Québec, où il a longtemps habité, et à la Mauricie, où il a travaillé, notamment comme journaliste pour Le Nouvelliste.

En 2015, la section canadienne de l'Association parlementaire de la Francophonie avait fait de même en tenant à Trois-Rivières la cérémonie de remise de l'Ordre de la Pléiade à Fred Pellerin, Bryan Perro et Albert Millaire.

D'autres personnalités de la région ont été décorées de l'Ordre de la Pléiade au fil des ans, aussi bien par la section canadienne que la section québécoise de l'Association parlementaire de la Francophonie. Parmi celles-ci, on retrouve Gaston Bellemare, Clément Duhaime,

Pierre Chastenay, Jacques Lacoursière, de même que les anciennes députées Sylvie Roy - aujourd'hui décédée - et Francine Gaudet.

L'Ordre de la Pléiade a été créé en 1976 pour reconnaître les mérites éminents des personnalités qui se distinguent en servant les idéaux de la Francophonie. Aujourd'hui, les différents grades de l'Ordre sont décernés en fonction de propositions formulées par les sections ou par le Secrétariat général, à de nombreuses figures politiques et artistiques de l'espace francophone.

Le choix de Louis Caron était presque naturel pour l'obtention de cette distinction. Déjà chevalier de l'Ordre national du Québec et récipiendaire de nombreux prix - dont le Prix France-Québec et le Prix Ludger-Duvernay -, il est un de ces écrivains qui ont raconté la grande et la petite histoire du Québec et qui ont enraciné leurs écrits dans le Québec des régions.

On doit à Louis Caron une œuvre riche, dominée certainement par Le Canard de bois, un roman historique qui a permis de redonner à la rébellion des patriotes une place de choix dans la mémoire collective des Québécois. L'adaptation de cette œuvre en série télévisée - sous le titre Les Fils de la liberté - lui a permis de goûter à la scénarisation pour la télévision, un exercice qu'il a repris au milieu des années 80 pour la populaire série Lance et compte, avec Réjean Tremblay.

© 2019 Le Nouvelliste (Trois-Rivières, QC). Tous droits réservés. Le présent document est protégé par les lois et conventions internationales sur le droit d'auteur et son utilisation est régie par ces lois et conventions.

PubliCertifié émis le 1 avril 2019 à Université-du-Québec-Trois-Rivières à des fins de visualisation personnelle et temporaire.
news20190221-NV-0018

Ses plus récents écrits portent sur sa propre famille, presque une dynastie de grands architectes. Les Caron ont laissé dans le paysage québécois - particulièrement au Centre-du-Québec et en Mauricie - plusieurs bâtiments importants, dont plusieurs églises.

L'hommage rendu à Louis Caron est pleinement mérité. Mais il met aussi en lumière une belle initiative visant à rapprocher de tels événements protocolaires de la population. Le député de Trois-Rivières à la Chambre des Communes, Robert Aubin, qui siège au comité de la section canadienne de l'Association parlementaire de la Francophonie, n'y est certainement pas étranger.

Cela devrait servir d'exemple pour d'autres cérémonies ou événements «nationaux» qui auraient avantage à se déplacer et partir à la conquête des régions.

Nom de la source

Le Nouvelliste (Trois-Rivières, QC)

Type de source

Presse - Journaux

Périodicité

Quotidien

Couverture géographique

Régionale

Provenance

Trois-Rivières, Québec, Canada

p. 13



Mercredi 20 mars 2019

Le Nouvelliste (Trois-Rivières, QC) • no. Vol. 99 n° 118 • p. 13 • 91 mots

Journées de la francophonie en Mauricie

GD

TROIS-RIVIÈRES - La Mauricie célébrera du 20 au 31 mars prochain les Journées internationales de la francophonie.

Une trentaine d'activités sont prévues dans la région pour souligner l'importance de la francophonie dans la région.

Il sera notamment possible de prendre part à une dictée textée avec les Cowboys Fringants en direct de la page Facebook de l'Université du Québec à Trois-Rivières.

De plus, l'auteur de la région Louis Caron recevra l'Ordre de la Pléiade.

Il est possible de consulter l'ensemble de la programmation au www.jif-mauricie.com.

© 2019 Le Nouvelliste (Trois-Rivières, QC). Tous droits réservés. Le présent document est protégé par les lois et conventions internationales sur le droit d'auteur et son utilisation est régie par ces lois et conventions.

Public Certifié sous le 1 avril 2019 à Université-du-Québec-Trois-Rivières à des fins de visualisation personnelle et temporaire.
news-20190320-NV-0022

Nom de la source

Le Courrier Sud (Bécancour/Nicolet-Yamaska, QC) (site web)

Type de source

Presse • Presse Web

Périodicité

En continu

Couverture géographique

Locale

Provenance

Nicolet, Québec, Canada

Mercredi 20 mars 2019

Le Courrier Sud (Bécancour/Nicolet-Yamaska, QC) (site web) • 218 mots

L'écrivain Louis Caron reçoit l'Ordre de la Pléiade

Rédaction - Le Courrier Sud

ARTS. L'écrivain émérite Louis Caron a été décoré mercredi de l'Ordre de la Pléiade dans le cadre des Journées internationales de la Francophonie en Mauricie. L'honneur, remis pour la deuxième fois seulement à l'extérieur d'Ottawa, reconnaît les mérites des personnalités qui se sont particulièrement distinguées en servant les idéaux de la Francophonie.

En plus d'avoir écrit plus d'une vingtaine de livres, monsieur Caron a oeuvré 16 ans à titre de journaliste à Radio-Canada, a participé à la scénarisation de plusieurs productions télévisuelles et s'est également assuré la réputation de conteur à travers plusieurs prestations au Québec et en France.

«Je veux bien voir dans cette médaille une marque d'appréciation du travail accompli, mais j'y perçois surtout une invitation à dépasser tout ce que j'ai produit jusqu'ici. Je m'engage devant vous à m'acharner jusqu'à ma dernière heure à traquer l'indicible pour lui faire rendre sa vérité», a confié M. Caron.

La cérémonie de remise a également été ponctuée d'un vibrant discours de la part de l'écrivain Bryan Perro ainsi que de prestations musicales de la chanteuse Paule Landry et du pianiste Guillaume Marchand afin de rendre hommage à M. Caron.

Les Journées internationales de la Francophonie se poursuivent jusqu'au 31 mars. Rendez-vous au www.jif-mauricie.com pour connaître la programmation complète.

Cet article est paru dans Le Courrier Sud (Bécancour/Nicolet-Yamaska, QC) (site web)

<https://www.lecourriersud.com/lecrivain-louis-caron-recoit-lordre-de-la-pleiade/>

Membres du Comité organisateur

Sylvain Benoit

Directeur
Université du Québec à Trois-Rivières
Bureau des relations internationales
Président du Comité organisateur

Éric Lord

Directeur général
Culture Mauricie

Guy Rousseau

Directeur général
Société Saint-Jean-Baptiste de la Mauricie

Julie Brosseau

Directrice générale
Salon du livre de Trois-Rivières

Martin Veillette

Directeur du développement culturel
Culture Trois-Rivières

Dominique LeBlanc

Coordonnatrice à la médiation culturelle
Culture Shawinigan

Ivan Suaza

Directeur général
Service d'accueil des nouveaux arrivants
Trois-Rivières

Jean Breton

Agent d'information et d'animation
Société Saint-Jean-Baptiste de la Mauricie

Mireille Coutu

Conseillère au soutien Réseau
Réseau BIBLIO du Centre-du Québec, de
Lanaudière et de la Mauricie

Patrick Razakamananifidiny

Conseiller en développement international
Université du Québec à Trois-Rivières
Bureau des relations internationales
Coordonnateur du Comité organisateur

Valérie Therrien

Directrice générale
Musée Pop

Robert Aubin

Député fédéral de Trois-Rivières

Gaston Bellemare

Président
Festival international de la poésie

Maryse Baribeau

Directrice générale
Festival international de la poésie

Marie-Pauline Michon

Coordonnatrice à la mobilisation
Culture Mauricie

France René

Directrice générale
Réseau BIBLIO du Centre-du Québec, de
Lanaudière et de la Mauricie

Stéphan Desrochers

Agent de communication
Service d'accueil des nouveaux arrivants
Trois-Rivières

Nicolas Lacoursière

Conseiller en communication
Université du Québec à Trois-Rivières
Bureau des relations internationales

Merci au comité organisateur



Merci à nos partenaires

